

Los grandes aires

"Qué Pasa" ofrece un adelanto exclusivo de "Los aires difíciles", último libro de la escritora española Almudena Grandes, mundialmente conocida por su novela erótica "Las edades de Lulú". Claro que ahora se aparta de la temática femenina, y fabula una historia de secretos y traiciones familiares.

ALVARO MATUS

Juan Olmedo es un médico de 40 años que, junto a su sobrina y un hermano retrasado mental, se instala en un pueblo costero en el que sopla un viento que, en ciertas épocas, se vuelve infernal. Al comienzo da la impresión de que Juan es un hombre perfecto, que sólo quiere reiniciar su vida tras la muerte de uno de sus hermanos y su cuñada. Sin embargo, con el correr de las páginas queda en evidencia que este médico guarda un secreto. Un secreto que lo ha marcado a fuego. Un secreto tan oscuro como el que esconde su nueva vecina: Sara Gómez. Ella también decidió irse a vivir en medio de las ventoleras para ver si logra airear su pasado o, en el mejor de los casos, su futuro. Ambos comparten la empleada, una joven de 30 años, que tiene un niño y un matrimonio fracasado, y que en cierta forma es el nexo entre Sara y Juan.

Esta es la trama de *Los aires difíciles*, la última novela de Almudena Grandes, que llega a librerías nacionales la próxima semana y de la cual *Qué Pasa* ofrece un adelanto exclusivo (página 87). La historia, de 593 páginas, ha sido calificada como la obra más ambiciosa y madura de esta madrileña que saltó a la fama con *Las edades de Lulú*, novela erótica que vendió más de un millón de ejemplares, fue llevada al cine y se tradujo a 19 idiomas. Luego vinieron tres novelas -*Te llamaré viernes*, *Malena es un nombre de tango* y *Atlas de geografía humana*- y un libro de cuentos -*Modelos de mujer*-, ficciones que la instalaron como una de las principales escritoras de la España posterior a la "movida" de los '80, en la que las mujeres luchan por más libertad. Pero en *Los aires*... Almudena se aparta



de su mundo más personal, situado en Madrid, y se traslada a la costa de Cádiz: "Los gaditanos mantienen una relación especial, casi pagana, con el levante y el poniente, que son los vientos que gobiernan su vida. Por eso, las casas no están rodeadas por una verja, o por un seto, sino por muros compactos de más de un metro de altura. En algún momento aquellas casas parecieron unos escondites ideales y empecé a pensar qué clase de gente escondería yo allí".

Además, esta es la primera vez que Almudena le da el mismo protagonismo a un hombre que a una mujer: "Mis cuatro novelas anteriores resultan casi cuatro miradas diferentes sobre el mismo mundo: mi ciudad, mi generación, los conflictos sexuales, sentimentales, ideológicos, morales, propios de la gente que se me parece. Y eso se acabó. Juan Olmedo estaba en la novela desde el principio. Esta es, su historia", explica la autora de este libro que, intrigas, secretos y traiciones aparte, plantea más preguntas que certezas. ¿Pueden personas moralmente buenas ser capaces de la peor traición o la peor venganza? ¿Se puede ser feliz sin pareja? Estas son algunas reflexiones que surgen de *Los aires*..., obra que algunos han calificado como decimonónica, tanto por su extensión como por el hecho de plantear interrogantes relacionadas con la supervivencia, la forma como se asume el pasado y los valores que nos impulsan a seguir viviendo.

"Los seres humanos somos capaces de lo mejor y lo peor. Mis personajes también. Por eso, porque son corrientes, tienen historias tan complicadas. A mí siempre me ha asombrado mucho descubrir cómo la gente que parece más vulgar posee sus propios secretos, y hasta qué punto pueden llegar a ser inconfesables", señala la autora. Es el caso de Sara y Juan, quienes han llegado a la madurez con la idea de dar vuelta la página, aunque su pasado les siga causando temor. Un temor demasiado arraigado como para esfumarse con el soplo del viento que azota la costa gaditana. Como le dice la propia Sara a Juan: "Supongo que tengo miedo, y miedo por adelantado, que es el miedo más tonto que se puede tener". [E]

Los grandes aires de Almudena [artículo] Alvaro Matus.

Libros y documentos

AUTORÍA

Matus, Álvaro

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los grandes aires de Almudena [artículo] Alvaro Matus. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile